



**STADT VISSELHÖVEDE  
DER BÜRGERMEISTER**

**Informationsvorlage**

Lfd. Nr.: <b>118-2017</b>
<b>Sachbearbeiter/in:</b> Gabriella Behrens Az.: 865-35
Datum: 12.06.2017

<b>A u s s c h u s s / G r e m i u m</b>	<b>B e r a t u n g</b>	<b>D a t u m</b>	<b>A b s t i m m u n g :</b>	<b>Z</b>
<b>Ausschuss für Landwirtschaft, Grünanlagen, Umwelt und Energie</b>	<b>öffentlich</b>	<b>20.06.2017</b>		

**Tagesordnung: Klärschlammvererdungsanlage - zukünftige Klärschlamm Entsorgung**

**Sachverhalt**

Auf der Klärschlammvererdungsanlage wurde das Beet 3 im Jahr 2016 entleert. In den nächsten Jahren müssen Beet 1 und 2 ebenfalls entleert werden. Die Kläranlage wird fortlaufend eigenüberwacht und vom Landkreis Rotenburg (W). kontrolliert. Von dieser Stelle liegen keine auffälligen Werte vor.

Der im Beet 3 vorhandene Schlamm wurde im September 2015 beprobt. Die Ergebniswerte ermöglichten eine landwirtschaftliche Verwertung. Im April 2016 wurde das Beet durch Eko-Plant geräumt und auf der Nachlagerfläche zwischengelagert. Die erste Schwierigkeit stellte die pastöse Konsistenz des Schlammes dar. Es mussten Dämme gebaut werden, um den Schlamm zu halten.

Die Nachlagerfläche war gerade groß genug, den gesamten Schlamm aufzunehmen. Um ausreichend Platz zu haben, die Klärschlammmerde umzuräumen, musste die Stadt ca. 700 to Klärschlammmerde kurzfristig entsorgen lassen. Dadurch sollte eine effizientere Trocknung für den restlichen Schlamm erreicht werden.

So war eine neuerliche Analyse im Mai 2016 erforderlich. Diese Analyse hat sehr große Abweichungen zu der vorherigen ergeben. Daher konnte der Schlamm nur thermisch entsorgt werden. Die Kosten sind entsprechend höher ausgefallen.

Nach diesen Erkenntnissen hat die Stadt Visselhövede die beauftragte Betreiberfirma Eko-Plant um Stellungnahme gebeten. Firma Eko-Plant hat mit der Stadt im Jahr 2006 einen Betreibervertrag bis 2031 für die Vererdungsanlage geschlossen. Eine schriftliche Stellungnahme ist bereits erfolgt (siehe Anlage). In der Sitzung werden die Details noch einmal von Herrn Rehfus – Eko-Plant - genau erläutert.

Im Auftrage

Gerd Köhnken  
Bauamtsleiter

Zur Beratung freigegeben

Ralf Goebel  
Bürgermeister